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三、学校制定《滇西科技师范学院对标 2024 年专业综

合评价专家反馈意见“一专一策”专业改进方案》

四、校领导深入学院调研专业建设与专业结构调整工作
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一、学校参加 2024 年本科和高职专业综合评价结果通

报会暨高等院校专业建设推进会

2025 年 1 月 14 日，省委教育工委、省教育厅在昆召开

2024 年本科和高职专业综合评价结果通报会暨高等院校专

业建设推进会。省教育厅厅长、党组书记、省委教育工委副

书记王云霏出席会议并讲话，省委教育工委常务副书记李炳

泽主持会议。会议以视频形式召开，学校设分会场，校党委

副书记、校长刘艳红出席视频会并讲话。

会议指出，持续推进高校专业综合评价，不仅是推动专

业建设、提升人才培养质量的重要抓手和举措，更是推动高

校学科专业供给侧结构性改革、调整优化专业布局的现实需

要与基础性工作。高校专业综合评价工作已成为我省推进高

等教育领域改革的制度性安排。

会议强调，当前，我省正加快推进传统产业转型升级、

培育壮大新兴产业、推动产业结构深层次变革，高校学科专

业设置必须主动适应产业变革变化和需求。各高校要将专业

综合评价作为牵引专业结构优化调整的基础性工作，深化专

业综合评价和高等教育改革有机融合，全面提升专业建设水

平，不断满足学生发展需求和经济社会发展需要。

会议要求，各高校要准确把握专业综合评价的设计理念

和内涵，对接社会需求，主动调整学科专业结构，以评促建、

以评促改、以评促强，革新育人理念，提升治理能力，切实
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提升人才培养质量，全力推进云南高等教育高质量发展。

会上，高校专业综合评价专家组总组长邹平通报了 2024

年本科和高职专业综合评价结果。

视频会结束后，刘艳红强调，学校有关职能部门、各二

级学院要强化责任意识，确保工作有效执行；各专业要紧密

结合会议中明确的核心指标，查找自身存在的差距与短板，

深入剖析差距产生的原因，提出有效的整改措施。

二、学校召开 2024 年专业综合评价工作总结整改汇报

会

2025 年 1 月 16 日，学校召开 2024 年专业综合评价工作

总结整改汇报会，校党委副书记、校长刘艳红出席会议并讲

话，校党委委员、副校长梅英主持会议。

会上，教务处、教学质量监控与评估中心、教师中心、

就业创业指导服务中心、各二级学院依次围绕专业综合评价

五个指标内涵找差距、分析原因、下一步整改措施等方面进

行汇报。与会领导认真听取了各专业汇报，并对每个专业下

一步整改提出了意见和建议。

刘艳红肯定了各专业在综合评价工作中所付出的努力

和取得的成绩，并对各专业提出了改进和指导意见。她指出，

学科建设和专业建设是提升教育质量与学校竞争力的关键，

要以学科建设为龙头，专业建设为基础，各部门（单位）必

须从思想上高度重视专业建设工作，深刻认识到专业综合评
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价对于学校未来发展的深远影响，树立人才培养中心地位，

把专业建设抓在手上。要加强沟通协作，打破信息壁垒，形

成推动专业整改的强大合力，通过一系列扎实有效的举措，

力求在短期内使学校专业建设取得显著成效，为学校的长远

发展筑牢根基，持续提升学校影响力与竞争力。

刘艳红强调，专业认证是提升专业质量的重要途径，更

是学校实现内涵式发展的必然要求，要用专业认证的高标准

来推动专业综合评价。在专业建设过程中，各职能部门要统

筹协调各方面资源，制定专业建设的整体规划和具体实施方

案，确保各项工作有序推进。二级学院是专业建设的主体，

要积极组织和引导各专业教师参与到专业建设中来，落实各

项建设任务；要紧密围绕社会需求，灵活调整和优化专业设

置，及时增设新兴专业，改造传统专业，进一步凸显专业特

色与优势，全力打造具有竞争力的一流专业。

三、学校制定《滇西科技师范学院对标 2024 年专业综

合评价专家反馈意见“一专一策”专业改进方案》

2025 年 3 月，根据云南省教育厅 2024 年专业综合评价

专家反馈意见，教学质量监控与评估中心组织各学院完成了

“一专一策”专业建设方案的制定工作，并对各专业“一专

一策”存在问题进行指导与修改。2025 年 4 月完成了《滇西

科技师范学院对标 2024 年专业综合评价专家反馈意见“一

专一策”专业改进方案》，明确目标，责任到人，确保专业
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综合评价改进工作见实效。

四、校领导深入学院调研专业建设与专业结构调整工作

2025 年 4 月 28 日至 29 日，校党委委员、副校长梅英深

入艺术与航空服务学院、国际教育学院（公共外语教学部）、

边疆发展学院、信息学院、数学与数字经济学院，就“去 D”

专业建设情况、师范类专业认证推进情况、人才培养方案制

修订以及专业优化计划等专业建设工作进行调研。此次调研

旨在推进专业建设，进一步优化学校专业结构，提升人才培

养质量，推动学校教育教学改革向纵深发展。

在调研过程中，梅英分别听取了 5 个学院关于 D 类专业

“一专一策”专业改进方案的推进情况、师范类专业认证工

作推进情况、B 类建设备案专业建设情况、人才培养方案制

修定情况和专业结构调整情况汇报。

梅英强调，要以 2025 年 8 月 31 日为时间截点，倒排工

期，明确每月整改任务，确保 D 类专业整改见实效，实现去

D 目标；要进一步优化专业人才培养方案，认真做好师范类

专业认证的各项准备工作，确保认证工作按计划推进；要结

合自身优势，积极做好拟申报新专业和微专业思考，优化学

科专业结构布局，推动专业动态调整，为学校高质量发展奠

定坚实基础。


